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香港文匯報訊 中共中央政治局常委、國務院總理李
克強昨日在吉林長春主持召開東北三省經濟工作座談
會，分析當前東北經濟面臨的新情況和突出問題，研究
推進東北發展相關工作。他強調，把穩增長保就業提效
益作為緊要之務，在改革開放中實現東北新一輪振興。
據新華社報道，李克強在座談會上說，東北是重要
的工業基地和保障糧食安全的大糧倉。去年，國家專
門出台關於近期支持東北振興若干重大政策舉措的意
見，政策效應正在顯現。東北由於能源原材料產業和
重化工業比重大，受國際市場變化和國內需求不足影
響更為明顯，加上體制機制改革滯後和一些內在因

素，經濟下行壓力更大。

推進國企改革 提升開放水平
李克強指出，東北必須有效頂住下行壓力，各地區
各部門必須增強緊迫感、責任感，把穩增長保就業提
效益作為緊要之務，推出更多利當前、惠長遠的措
施，以促改革調結構促進經濟穩定運行。對東北來
說，實現新一輪振興還要靠改革增動力、開放拓空
間。要下大力氣把簡政放權、放管結合向縱深推進。
在東北地區推廣中關村自主創新有關政策。發揚東北
人敢闖敢創的精神，打造大眾創業、萬眾創新「沃

土」。要積極推進國企國資改革，支持總部設在東北
的中央企業先行試點，大力發展中小微企業和民營經
濟，開展民營經濟發展改革試點。要做好開放這篇大
文章，利用好沿海經濟帶，完善邊境口岸等開放合作
平台，創新合作模式，提升開放水平。

推裝備走出去 加大力度支持
李克強指出，促進東北經濟平穩運行，當前要突出

抓好幾件大事（見表）。東北發展基礎好、潛力大、
爆發力強。國家將在基礎設施建設、農業發展、裝備
走出去等方面加大支持力度。

李克強部署振興東北 強調穩增長提效益
振興東北四首務

1. 盡快啟動一批可增強發展後勁的重大基礎
設施項目。政策性金融機構要積極支持。
2. 着力擴大消費。加快發展旅遊、養老、健
康等產業和電子商務等，培育消費新熱點。
3. 加快棚戶區改造等重大民生工程。真正把
「憂心房」改造為群眾的「暖心房」。
4. 推進裝備製造業走出去和開展國際產能合
作。研究設立東北振興產業投資基金。

一直被中國北車全體員工親切稱呼
為「超級推銷員」的李克強總理

此行最關心的還是中國軌道交通裝備
自主創新發展和海外市場開拓情況。

叮囑確保中國裝備質量服務
當日上午，李克強直接來到企業生

產車間城鐵客車的裝配場地，車間正
加緊趕製公司出口巴西的4號線地鐵

車和電動車組，將用於2016年巴西奧
運會，創造中國軌道交通裝備在境外
服務奧運會的歷史。
李克強高興地說：「我很快也要去

巴西訪問，我也會和巴西政府講我們
的中國裝備，要讓他們知道我們的產
品質量和服務都是一流的，關鍵是貨
真價實，性價比高。」
隨後李克強又登上一輛成品巴西地

鐵車，在司機室裡見證了中國自主研
發的「列車大腦」被激活。李克強通
過車輛網絡控制系統實時了解模擬列
車運行狀態。

「超級推銷員」字幅謝總理
其間，工人們打出「感謝超級推銷

員」字幅，熱烈歡迎總理到來。李克強
在職工隊伍中，與一線工人親切握手時
還表示，中國裝備去國際市場上競爭，
你們一定確保裝備質量，讓關鍵技術入

腦入心，把每個步驟和程序精確到位。
談到南北車合併工作，李克強說：

「中國北車和中國南車合併以後，你
們將成為中國裝備的巨無霸和聯合艦
隊，而且這個聯合艦隊不僅在國內要
參與國家的鐵路發展事業，還要走向
世界，為世界上需要我們的國家提供
更多的產品。你們將成為中國裝備在
世界上的名片和形象代言人。中國高
鐵『走出去』，必須在鐵路總公司的
領導下形成合力。我們的最終目的就
是維護我們中國裝備的形象，使我們
的產品在國際市場上有更高的性價
比。這個市場的前景非常廣闊，你們
擔負的不僅僅是企業的責任，也擔負
着國家的責任，希望你們把這個責任
擔在肩上，成為我們中國裝備的金牌
名片！你們有沒有信心？」「有！
有！有！」工人們的回答震耳欲聾。
總理的鼓勵讓職工們倍感振奮。

南北車合併
組聯合艦隊出海組聯合艦隊出海克克
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鼓勵工人為國家「撐台」 打造世界一流裝備企業
香港文匯報訊（記者 廖一、張艷利 長春報道）中國國務院總理李克強昨日在吉林長春考察北

車集團長春客車股份有限公司（簡稱北車長客），受到工人打出「感謝超級推銷員」字幅的熱

烈歡迎。李克強提出，寄望中國南車、北車合併後組成「聯合艦隊」抱團出海，打造世界一流

裝備企業。他並囑咐北車同仁，要有過硬的質量和良好的售後服務，「我為中國裝備『站

台』，希望你們給國家『撐台』，打造永不褪色的金名片」！

香港文匯報訊 據21世紀經濟報道，京津冀城
際鐵路投資有限公司已在北京市工商局完成工商
登記。該公司由京津冀三省市政府及中國鐵路總
公司按照3:3:3:1的比例共同出資成立。公司的主
要作用和業務是負責京津冀城際鐵路項目投資、
鐵路工程建設、資產管理、房地產開發、土地整
理等業務的經營工作。未來京津冀三地的城際鐵
路的融資由該公司來運作，吸引民資也將由該公
司起到平台的作用。京津冀三地在交通一體化建
設上，將上馬一批鐵路項目。

防自相殘殺 保競爭優勢
香港文匯報訊（記者軼瑋北京報道）李克

強總理提出中國裝備要以「聯合艦隊」抱團出
海，中國工程院院士王夢恕昨日就此向本報表
示，過去經驗表明，中國裝備企業在走向國際
市場過程中，不僅面臨其他國家整體實力的較
量，亦存在中國企業因各自利益而「互相拆
台」的現象。對此，國家層面已開始研究，未
來中國裝備企業將「抱團出海」，即由一個統
一的主體企業代表整個中國參與國際招投標，
各方須協同配合，以確保中國裝備企業在對外
競爭中保持優勢。

王夢恕告訴記者，中國一些「走出去」的裝
備企業，在面對同一個國際招投標項目時，為
了各自的利益，往往展開惡性競爭而故意壓
價，導致中國整體利益受損。比如，2011年1
月，土耳其機車項目招標，中國南車報價200
多萬美元，中國北車報價120萬美元，後來中
國南車又繼續把價格壓得更不可思議，但土耳
其的訂單最後卻給了一家韓國公司。

集中精力投入技術創新
王夢恕強調，李克強提出中國裝備以「聯

合艦隊」抱團出海，不僅可避免中國企業在
海外競爭過程中「自相殘殺」，從而提升中
國企業的形象，而且還有利於中國企業將更
多的精力投入技術創新、提高產品國際市場
競爭力，而不是疲於應付來自中國各企業內
部的「無序內耗」。

王夢恕相信，抱團之後的中國裝備企業，
在推銷自己的技術、設備、
產品方面會更有自信，在面
對其他國家整體實力的較量
時會更硬氣。
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香港文匯報訊 美國總統奧巴馬9日批評
中國可能利用自身「塊頭和肌肉」在南海地
區向小國施壓表示關切。據香港中通社報
道，中國外交部發言人華春瑩10日回應奧巴
馬言論時反問：說到「塊頭和肌肉」，恐怕
大家都很清楚，誰在世界上擁有最大「塊頭
和肌肉」？
華春瑩強調，中國是南海和平穩定的堅定

維護者和促進者，一直積極倡導並主張通過
「雙軌」思路妥善處理南海問題。希望美方
尊重中國和東盟國家的有關努力，為地區和
平穩定發揮積極、建設性和負責任的作用。

樂見美拉關係進一步發展
奧巴馬即將出席美洲國家首腦會議，針對

個別媒體認為中美似乎正在拉美地區展開角
力，華春瑩回應稱，中拉關係近年來持續深
入發展，為中拉人民帶來了實實在在的利
益，也促進了地區和世界的和平、穩定與發
展。同時，中方樂見美拉關係在相互尊重、
互不干涉內政的基礎上得到進一步發展，希
望此次美洲國家首腦會議能為西半球的穩定
與發展作出積極貢獻。

美報告：中國未列「匯率操縱國」
另據新華社報道，美國財政部9日公佈了

針對主要貿易對象的《國際經濟和匯率政策
報告》，報告認為包括中國在內的美國主要
貿易夥伴並未操縱貨幣匯率以獲取不公平貿
易優勢，但認為人民幣匯率仍被大幅低估，
呼籲中國讓市場在人民幣匯率形成機制中發
揮更大作用。
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京津冀城際鐵路公司成立
三地與鐵總共同出資

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）國家發展改革委、商務部新發佈的
《外商投資產業指導目錄（2015年修
訂）》昨日起正式施行。新目錄中，外
商投資限制類條目縮減一半，重點放寬
服務業和一般製造業准入，鐵路等領域
對外開放進一步加大。

大幅放寬外資准入
限制類條目減半

商務部新聞發言人沈丹陽表示，此次
目錄修訂的開放力度，是歷次修訂中最
大的一次。新修訂的外商投資產業指導

目錄，限制性條目從79條大幅縮減到
38條。在外資股比限制中，「合資、合
作」條目，從43條減少到15條，「中
方控股」條目從44條減少到35條。
沈丹陽表示，此次放寬外資准入，鼓
勵外商投資現代農業、高新技術、先進
製造、節能環保、新能源、現代服務業
等領域，承接高端產業轉移。
在鐵路領域，與2011版外商投資產業
指導目錄相比，新版目錄大幅減少了對
外商投資的限制，取消了之前對支線鐵
路及其橋樑、隧道、輪渡和站場設施的
建設、經營「限合資、合作」的要求，

城際鐵路、市域（郊）鐵路、資源型開
發鐵路等領域投資都列入鼓勵類，外商
投資「鐵路貨物運輸公司」也不再列入
限制類目錄。
新目錄進一步放寬了一般製造業，取
消了對鋼鐵、乙烯、造紙、起重機械、
輸變電設備、名優白酒等的股比要求。
同時，有序推開服務業開放，在商貿物
流、電子商務、交通運輸、社會服務、
金融、文化等領域提出了一系列開放措
施。在汽車零部件產業放寬外資准入，
尤其是關鍵零部件，鼓勵投資項目更加
細化。

鐵路對外開放進一步擴大

否認「一帶一路」僅涉18省
國務院：各省都要對接

香港文匯報訊（記者張紫晨北京
報道）國家三部委3月28日聯合發佈
《推動共建絲綢之路經濟帶和21世
紀海上絲綢之路的願景與行動》，有
媒體解讀稱「一帶一路最終圈定的重
點省是18個，沒有點名的就沒有納
入」，對此，國務院推進「一帶一
路」工作領導小組辦公室負責人歐曉
理昨日在《推進共建「一帶一路」願
景與行動》研討會上表示，這種說法

是錯誤的。領導小組第一次會議上要
求地方編制本省區市推進「一帶一
路」建設的實施方案，這個要求是全
覆蓋的，各個省份都要編制，而不是
18個省區市，最晚10月完成。他強
調，「一帶一路」不存在哪個省缺席
的問題，全國各省區市應該按照「一
帶一路」建設的總體藍圖，根據自己
的特點，發揮自己的優勢，去尋找參
與的契合點。

■歐曉理在《推進共建
「一帶一路」願景與行
動》研討會上發言。

記者張紫晨 攝

■內地鐵路對外開放進一步擴大。圖為
技術人員對電氣化鐵路接觸網進行檢
測。 資料圖片

■■北車工人舉北車工人舉「「感謝超級推銷員感謝超級推銷員」（」（右上右上））字幅字幅
感謝李克強總理感謝李克強總理，，並爭相握手問好並爭相握手問好。。 網上圖片網上圖片

■■李克強與北車工人李克強與北車工人
握手握手。。 網上圖片網上圖片

■■李克強詢問列車李克強詢問列車
系統詳情系統詳情。。 網上圖片網上圖片


